

36 Jahre Unterricht auf dem Wasser

Murten / Pierre Tschachtli wird ab 2013 in der Segelschule Murtensee GmbH keinen Unterricht mehr erteilen. Während 36 Jahren setzte sich Pierre Tschachtli für den Bereich Motorboot- und Segelbootausbildung mit grossem Engagement erfolgreich ein. Nach wie vor ist er als Hafenverwalter tätig und will diese Aufgabe noch einige Zeit wahrnehmen.

Pierre Tschachtli (Jg. 48) erinnert sich zurück an die Zeit, als er seine Segelschule im April 1976 mit einem Boot gründete. «Es gab zuvor keine Möglichkeit, im Hafen von Murten die Segelbootausbildung zu absolvieren», sagt er. Er ist in Murten aufgewachsen und liess sich in den Jahren zuvor in einer Werft am Bielersee zum Bootsbauer ausbilden.

In der Freizeit gesegelt

Er arbeitete danach am Bodensee in seinem Beruf und genoss seine spärliche Freizeit unter Segel. Anfang des Jahres 1976 kehrte er nach Murten zurück – mit der Absicht, eine eigene Segelschule zu gründen. Der Gemeinderat Murten begrüsst seine Idee, auf dem Murtensee eine Segel-



Der Hafenmeister Pierre Tschachtli fährt auch das See-Taxi.

schule zu eröffnen und zu betreiben. «Immer mehr wurde auch Motorbootfahrerschulunterricht verlangt», sagt Pierre Tschachtli. So schaffte er

sich sein erstes Motorboot an. Bereits zu Beginn seiner geschäftlichen Aktivität in Murten war er aber auch im Bereich der praktischen Hochsee-

Segelausbildung tätig. Während rund zwei Monaten pro Jahr bildete er auf dem Meer aus. In seiner Abwesenheit wurde der Betrieb in Murten von zwei Mitarbeitenden geführt.

Machte Standort attraktiv

Pierre Tschachtli machte mit seinem Engagement den Standort Murten in Segel- und Motorbootkreisen der ganzen Schweiz bekannt und – auch als Hafenverwalter – zu einem beliebten Ausflugsziel. Das Mandat als Hafenmeister hatte er auf März 1993 übernommen. «In den letzten vier Jahren vertrat mich Simi Züger in meiner Abwesenheit als Hafenmeister und wird dies auch zukünftig tun», sagt Pierre Tschachtli. Er selbst wird weiterhin das See-Taxi betreiben und auch für die Vermietung der elf Pedalos zuständig sein. tb

Der Hafen von Murten

Der Hafen Murten bietet 149 Booten im Bootshafen, 60 Booten im kleinen Bootshafen und zirka 40 im Trockenlager Platz. Winterlagerplätze werden auf der Pantschau-Wiese von der Gemeinde zur Verfügung gestellt.

Segelschule Murtensee GmbH mit neuer Führung

Murten / Simi und Christa Züger haben im Frühjahr 2009 die Segelschule Murtensee GmbH, Ryf 69, übernommen. Sie arbeiten seither mit dem Gründer der Segelschule Pierre Tschachtli zusammen. Er gründete diese im Jahr 1976.

Simi und Christa Züger bringen eine zwanzigjährige Erfahrung in der Segel- und Motorbootausbildung mit. Bis vor 2009 sind sie unter anderem rund um Afrika gesegelt und sammelten viel Hochsee-Erfahrung. Simi Züger sagt: «Der Standort Murten ist für den Betrieb einer Segel- und Motorbootsschule ideal.» Zentral gelegen bietet dieser für die Kursteilnehmer der Einzugsgebiete Bern und Freiburg eine sehr gute Lösung. Die drei Jura-Seen würden sich für jede Art Wassersport eignen. Zur jetzigen Situation sagt Simi Züger: «Wir hatten in den letzten vier Jahren mit Pierre Tschachtli eine gute Zusammenarbeit und freuen uns auf



Pierre Tschachtli beendet die Unterrichtstätigkeit, Simi Züger führt diese weiter.

eine erfolgreiche Zukunft.» Pierre Tschachtli wird ab dem nächsten Jahr keinen Unterricht mehr geben, hingegen das Mandat des Hafenmeisters weiterführen. Simi Züger betont: «Die Zusammenarbeit mit der Gemeinde Murten, dem Schifffahrtsamt Freiburg und der Seepolizei ist sehr gut.» Als weitere Tätigkeit bieten Simi und Christa Züger in Basel und Bern die theoretische Ausbildung Hochsee an. «Schweizer lieben das Hochsee-Segeln, sie sind auf allen Meeren anzutreffen», sagt Simi Züger. Den praktischen Teil der Ausbildung für den B-Schein (Hochsee) bieten sie ebenfalls auf Ausbildungs- und Ferien-Törns an. Weiter können weltweit Charter-Yachten vermittelt werden. Die Segelschule Murtensee GmbH bietet für Ausbildung und zur Miete drei Segelboote des Typs «Surprise», ein Ausbildungsmotorboot, zwei Mietmotorboote (ohne Führerschein) und elf Pedalos an. tb
www.zueger-yachting.ch